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Il giorno 22 gennaio 2024, alle ore 17.00 è convocato, in modalità telematica, l'Organismo 
Indipendente di Valutazione (O.I.V.) della Azienda Usl Toscana Sudest, nominato con 
Determinazione del Direttore Generale n.1118 del 26/8/2022. 
 
Sono presenti il Presidente il Dr. Roberto Abati e la componente Dr.ssa Ornella Rossi nelle more 
della nomina del terzo componente per cui è stata indetta selezione pubblica. 
 
Sono presenti per l’Azienda il Dr. Giovanni Scartoni – Responsabile Anticorruzione Direttore di 
Staff Amministrativa, Dr.ssa Sonia Pierattelli -  U.O.C.  Programmazione strategica e operativa 
Dr.ssa Antonella Mucelli Direttore Uoc Relazioni con l'utenza e partecipazione e Responsabile 
della Trasparenza, Dr.ssa Monica Mandanici - Uoc Relazioni con l'utenza e partecipazione,   l’Ing. 
Luigi Bechi Direttore U.O.C. Controllo di gestione, performance aziendale e flussi informativi, la 
Dr.ssa Susanna Spaghetti - U.O.C. Controllo di gestione, performance aziendale e flussi 
informativi, Dr. Paolo Franchi – Direttore Dipartimento Risorse Umane. 
 
Segretario verbalizzante: Dr.ssa Laura Tenucci. 
 
La seduta è stata convocata al fine di : 
1.  Visione Bozza PIAO 2024-26 ; 
2.  Varie ed eventuali; 
 
1)  Visione Bozza PIAO 2024-26 
 
L'OIV osserva che il materiale, trasmesso tramite mail  il 18/01/2023, è come in passato corposo 
e ricco di allegati, pertanto chiede di illustrare la struttura del documento e le principali 
modifiche ed integrazioni rispetto al passato. 
In particolare OIV chiede di riferire sul recepimento nel Piao di : 
- Piano Nazionale Anticorruzione secondo la Delibera ANAC  605 del 19 dicembre 2023 

- Suggerimenti ed osservazioni che OIV aveva proposto per la Bozza di Piao del 2023 , come da 
verbale OIV del 16 gennaio 2023 

- Comunicato Presidente ANAC CON indicazioni di carattere transitorio sull’applicazione delle 
disposizioni del codice dei contratti pubblici in materia di digitalizzazione degli affidamenti di 
importo inferiore a 5.000 euro. 
Viene condiviso il PIAO online nella seduta per facilitare la relazione sulla struttura del 
documento e per poter analizzare le modifiche rispetto all’anno precedente. 

 

Il Dr. Scartoni - Responsabile Anticorruzione Direttore di Staff Amministrativa introduce l’analisi 
del documento evidenziando come l’architettura del PIAO sia impostata secondo le indicazioni 
della Regione Toscana e come le osservazioni proposte lo scorso anno fossero state già accolte 
nella stesura definitiva del PIAO 2023, pertanto risultano integrate anche in quello al vaglio nella 
seduta odierna. 

 

ViEne concordato che ogni sezione sia illustrata, in particolare evidenziando le novità, dalla 
struttura che ha contribuito in modo prioritario alla redazione. 

 

Il Dr.Scartoni e la Dr.ssa Pierattelli relazionano circa la sezione Anticorruzione che tiene conto di 
tutte le indicazioni impartite da Anac ed è focalizzata sul DM 77/2022. 
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Vengono sottolineate in particolare come novità ed integrazioni alla sezione: la miglior 
esposizione della gestione del rischio, l’analisi più approfondita del contesto esterno effettuata 
tramite il contatto e la ricezione dei dati dalle tre Prefetture, l’integrazione della descrizione del 
contesto interno con IL Piano di Programmazione Integrata tra Azienda ospedaliera-universitaria 
Senese e AUSL Toscana sud est, Monitoraggio delle misure di prevenzione dello scorso anno con 
ulteriore allegato di quelle non attuate, la mappatura dei processi evidenziando quelli dell’anno 
che vengono letti in modo analitico. 
In merito alla mappatura dei processi si specifica che i processi coprono tutte le aree indicate da 
ANAC e risultano in numero inferiore agli anni precedenti, in quanto si è preferito individuare 
processi di maggior qualità emersi anche dall’analisi delle segnalazioni. 

 

Il dr. Paolo Franchi interviene per illustrare le maggiori novità riferite alla sezione Risorse Umane, 
in particolare l’inserimento del Piano dei Fabbisogni attualmente in approvazione che è stato 
redatto secondo le linee guida della Regione Toscana e che sarà allegato al PIAO. 
Ulteriore punto inserito è riferito allo smartworking che è regolato secondo la normativa del 
momento. 
Per la formazione del personale, oltre alla Formazione Regionale su  Fascicolo sanitario 
elettronico e Prevenzione infezioni ospedaliere, l’Azienda ha dedicato impegno nella formazione 
antincendio, Anticorruzione, Privacy. 

 

L’ing. Bechi riferisce circa la sezione della Performance che è la più nota all’OIV per le verifiche 
trimestrali che vengono effettuate sugli obiettivi intermedi. Tra gli indirizzi della Regione Toscana 
per gli obiettivi, non ancora ufficializzati, la tendenza è verso una razionalizzazione della spesa.  
Rispetto allo scorso anno non ci sono stravolgimenti, ma gli obiettivi su cui i gruppi di lavoro 
della Regione Toscana mettono enfasi sono contenuti nel DM 77/2022 in particolare Sviluppo 
COT, Progetti Lean, Progetti di efficientamento, liste attesa progetto Clessidra. 
Viene poi evidenziato ad OIV la trattazione più estesa riservata alla promozione delle pari 
opportunità ampliato per il GEP ed il PAP. Il PAP inoltre questo anno viene allegato al PIAO come 
ulteriore innovazione ed approfondimento. 
Sono stati ampliati rispetto all’anno precedente anche l’accessibilità digitale e fisica, sempre 
seguendo le indicazioni del DM 77/2022. 

 

In merito alla Trasparenza la dr.ssa Mucelli, dopo un inciso sul lavoro fatto nel 2023 per 
l’adattamento alla nuova griglia ANAC e sulle novità introdotte di conseguenza, illustra la volontà 
dell’Azienda nel far conoscere maggiormente le possibilità di conoscenza e di utilizzo degli 
strumenti della partecipazione. A tale proposito la Responsabile della Trasparenza comunica che  
la bozza è stata resa disponibile per gli stakeholders e che ad oggi non sono state fatte rilevazioni, 
pur non essendo ancora terminato il periodo di pubblicazione. 
 
L'OIV prende atto del non semplice lavoro di raccogliere ed articolare informazioni molteplici in 
una realtà complessa come quella della Azienda Asl Toscana Sud Est, rilevando che anche lo 
scorso anno il documento era impostato in maniera corretta e che i suggerimenti dati in passato 
sono stati tutti recepiti, pertanto esprime parere favorevole senza ulteriori osservazioni. 
 
Alle ore 19,00 la seduta viene tolta. 
 
Dr. Roberto Abati 
 
Dr.ssa Ornella Rossi 
F.to Segretario Verbalizzante: Dr.ssa  Laura Tenucci 
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